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BULLETIN MUNICIPAL 
 

 

MOT DE L’ADMINISTRATEUR 

Notre vérificateur externe est à compléter l’audit 2022, et nous sommes en mesure de vous 

confirmer que le surplus du budget de fonctionnement sera de 19 000 $. Rappelons que, pour une 

municipalité, c’est l’équilibre des revenus et des dépenses qui est visé. Le budget de 

fonctionnement 2022 était de l’ordre 2,1 M $ et le surplus réalisé en 2022 représente 0,05 % de ce 

budget. Je tiens donc à souligner l’efficacité de notre contrôle budgétaire et le travail de notre 

trésorière, madame Diane Cyr. 

En ce qui concerne nos infrastructures d’eau (usines d’eau potable et d’eaux usées, conduites), 

nous avons reçu de bonnes nouvelles du ministère des Affaires municipales et de l’Habitation. En 

effet, depuis la mi-avril, les nouveaux programmes d’aide financière aux municipalités pour l’eau 

reconnaissent les besoins particuliers de Schefferville. 

Nous devrions être en mesure de reconstruire les deux usines, le barrage du lac Knob et les 

conduites sans impact significatif pour les finances de la Ville et le compte de taxes. Les prochaines 

étapes sont la création de la Régie intercommunautaire des eaux avec notre partenaire, le Conseil 

de Matimekush-Lac John. Nous en sommes venus à une entente de principe avec le Conseil. La 

prochaine étape est l’adoption formelle de cette entente de création de la Régie par la Ville et le 

Conseil, puis son autorisation formelle par le gouvernement du Québec. En même temps, nous 

finalisons des documents d’appels d’offres publics et les demandes d’aide financière. Nous 

sommes confiants de débuter les travaux pour le printemps 2024. 

Le prochain gros dossier est celui du financement de la reconstruction des voies de circulation. Je 

poursuis les démarches et je vous tiendrai informés. Entre temps, notre équipe des travaux publics 

s’affairera cet été à boucher les nombreux trous avec de l’asphalte froide ou du gravier, selon la 

taille des trous à combler et l’état de la chaussée. Je sais bien que la situation n’est pas acceptable. 

Par contre, les travaux planifiés cet été devraient améliorer significativement votre sécurité et celle 

de votre véhicule, en attendant qu’une solution durable et financièrement viable soit trouvée.  

En terminant, je vous invite à une rencontre d’information et d’échanges sur ces dossiers, et bien 

d’autres, le mercredi 7 juin à 19 h à l’Hôtel de Ville. Une autre invitation suivra, mais je vous invite 

à réserver cette date dans votre agenda. 

Au plaisir de vous rencontrer.      Jean Dionne 

MOT DU DIRECTEUR GÉNÉRAL 

Nomination à l’Écocentre Tricomm 

Le comité de gestion de l’écocentre Tricomm a procédé à la nomination 

de madame Katy St-Pierre au poste de coordonnatrice en date du 1er 

mai. Katy est disponible en tout temps et rejoignable au 581 505-1246 

et à l’adresse courriel schefferville.ecocentre@gmail.com. Elle 

remplace Paulay Anne Nadeau. Nous profitons de cette édition afin de 

souligner l’apport extraordinaire et l’implication exemplaire de Paulay 

Anne depuis 2017 à l’écocentre.  François Désy 

MAI 

2023 
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ville propre, c’est 

notre fierté 
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TRAVAUX PUBLICS 

Opération grand nettoyage 

C’est le moment de faire un beau ménage du printemps! 

C’est l’invitation que nous vous lançons : faire une OPÉRATION GRAND 

NETTOYAGE de votre bord de rue et, le plus important, les cours avant et 

arrière de votre propriété. Pour la période du mois de mai, des actions de 

nettoyage seront également effectuées sur les terrains municipaux par le 

Service des travaux publics. 

Merci de votre collaboration! 

SERVICE INCENDIES 

Bougies, lampes à l’huile et chauffage d’appoint 

L’utilisation de bougies, de lampes à l’huile ou d’un système de chauffage d’appoint dans le quotidien comporte des 
risques d’incendie. Il faut manipuler ces objets avec précaution. 

Attention! 

• Ne transportez pas de bougie ou de lampe à l’huile allumée 

• Ne retirez pas les globes de protection des lampes à l’huile 
• Ne pas laisser les appareils de chauffage d’appoint sans surveillance 

Soyez vigilants! 

• Gardez les lampes à l’huile, bougies et appareils de chauffage loin des matériaux 

combustibles et gardez-les hors de portée des enfants 

• Déposez-les sur une surface stable 

• Utilisez toujours le combustible approprié à la lampe 

• Montez solidement les bougies sur des supports incombustibles 

DEVELOPPEMENT 

Aire de jeux pour enfants 

La Ville étant attentive aux besoins de ses habitants a pris conscience 

de la nécessité pour certains parents de disposer d'un espace récréatif 

pour leurs enfants. Soucieuse du bien-être de ses habitants, la Ville a 

entrepris des démarches afin de mettre à la disposition de ces derniers 

une aire de jeu. L'aire de jeux permettra aux enfants de s'amuser et de 

socialiser à l'extérieur afin de briser l'isolement de ceux-ci. Cette aire 

de jeux sera aménagée au parc des Ailes d'ici la fin de l'été. 

Les jeux que nous avons sélectionnés feront la promotion du 

développement physique, moteur et social des enfants âgés de 18 

mois à 12 ans. 

Puisque la Ville s'engage à promouvoir l'inclusion et l'harmonie au sein de la communauté, nous avons l'intention 

d'acheter des jeux qui valorisent et reflètent la diversité de notre territoire. En ce sens, lorsque l'aire de jeux sera installée, 

vous serez en mesure de remarquer des jeux sur ressort tels que le canot, la motoneige et l'ours. Les enfants auront ainsi 

l'occasion de s'épanouir et de grandir dans un environnement inclusif. 
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Ce projet n'aurait pas été possible sans la généreuse contribution financière de la Société du Plan Nord et de la MRC de 

Caniapiscau. 

Nouvelles du Comité Citoyen de Schefferville 

Le Comité Citoyen de Schefferville regroupe un ensemble de citoyens qui souhaitent s’impliquer bénévolement dans des 

initiatives en faveur du développement social et communautaire de la Ville,et ce, dans l’intérêt de la population. Cette 

année, le Comité a tenu quatre réunions. La prochaine réunion du Comité Citoyen aura lieu le 17 mai à 19 h à l'Hôtel de 

ville. 

Si vous désirez en apprendre davantage sur le Comité ou vous impliquer afin de participer au développement de la Ville, 

nous vous invitons à communiquer avec Mme Leila Ouattara au 418 585-2471 poste 8 ou par courriel 

schefferville.developpement@gmail.com. 

Visite des agentes de développement de la MRC de Caniapiscau 

L’équipe de la MRC de Caniapiscau, composée de Leila Ouattara, Chantal Paquet et Mélanie Roy, sera à Schefferville du 

30 mai au 1er juin 2023. Ce sera l’occasion de rencontrer les entrepreneurs et futurs entrepreneurs, les citoyens et les 

membres des Nations autochtones. Elle présentera les services offerts aux entreprises et aux groupes communautaires. 

Le 30 mai à 18 h 30, nous présenterons nos services à l’Hôtel de ville de Schefferville et offrirons un breuvage chaud et un 

dessert. Pour vous y inscrire ou rencontrer une agente, veuillez compléter le formulaire en ligne 

https://form.jotform.com/230723473535253 ou visitez la page Facebook de la Ville. Après avoir complété le formulaire, 

une des agentes de la MRC communiquera avec les personnes inscrites pour confirmer le rendez-vous. Pour de plus amples 

informations, vous pouvez communiquer avec Mme Leila Ouattara au 418 585-2471 poste 8 ou par courriel 

schefferville.developpement@gmail.com. 

CLINIQUE DE STÉRILISATION/VACCINATION DES CHIENS 

La clinique qui s’est tenue du 28 avril au 1er mai a encore été un succès. L’équipe 

de Chiots nordiques nous a fait part qu’elle a encore vécu des moments 

mémorables, de belles rencontres et une collaboration importante de tous les 

intervenants. De plus, elle a vu une amélioration marquée de la situation. Les 

trois dernières cliniques ainsi que les transferts sporadiques ont permis un 

contrôle qui est stable, ce qui est excellent. Chiots nordiques considère que 

nous sommes rendus à avoir des interventions de plus petite envergure mais 

de manière plus fréquente si nous voulons que cela demeure ainsi. 

La clinique en chiffres : 

• Animaux examinés et/ou stérilisés : 112 

• Stérilisations: 55 

• Schefferville: 34 

• Matimekush : 34 

• Transferts : 4 et une douzaine sont en attente 

• Bénévoles Chiots nordiques : 15 

Nous tenons à remercier nos bénévoles locaux au nombre de 13 : Alicia P., Anne L., Chantal L., Denise M., Donna 

O., Ethan B., Marie-Ève M., Marie-Luce V, Martin G., Morvan B., Pascal B., Sam M. et Sylvain F., ainsi que nos 

commanditaires : Air Inuit, Northern et Transport ferroviaire Tshiuetin, et nos partenaires financiers : Conseil de la 

Nation Innu Matimekush-Lac John, Naskapi Nation of Kawawachikamach et la MRC de Caniapiscau. 

 

https://form.jotform.com/230723473535253
file:///C:/Users/alaco/Documents/111-130%20Bulletin%20municipal/2023-05/schefferville.developpement@gmail.com
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ÉCOCENTRE TRICOMM 

Sacs plastiques à usage unique 

L’impact environnemental du sac plastique à usage unique n’est plus à démontrer  

Impact de pollution environnementale 

• Fabrication quelques secondes 

• Utilisation quelques minutes (20) 

• Dégradation quelques centaines d’années (400 à 1000 ans) 

Impact sur nos écosystèmes 

Les sacs transportés par le vent se fragmentent en microparticules, ce qui représente 
un danger pour nos écosystèmes en se retrouvant dans les sols et les cours d’eau. Il 
est désormais acquis que les minuscules morceaux de plastique intègrent la chaîne 
alimentaire jusqu’à l’humain puisqu’ils sont ingérés par les poissons et les oiseaux. 

Impact visuel néfaste 

L’éparpillement des sacs dans notre environnement visuel a un impact néfaste sur 
notre qualité de vie par les préoccupations constantes qu’il engendre. Il est le déchet 
que l’on retrouve le plus dans la nature. 

Initiative automne 2018 

Les commerçants de la région ont engagé un retrait progressif du sac plastique à usage unique. Cette initiative, appuyée 
par les élus de trois communautés, fut interrompue par la crise sanitaire provoquée par le coronavirus. 

Initiative printemps 2023 

Après consultation auprès des commerçants de la région et répondant à une préoccupation grandissante de nombreux 
citoyens, une nouvelle démarche pour réduire la distribution des sacs plastiques est à nouveau mise de l’avant. 

Les commerçants contribueront à l’effort collectif en opérant une transition aux sacs papiers ou aux sacs réutilisables : 

• Northern (transition aux sacs réutilisables) 

• Manikin Center (transition aux sacs réutilisables) 

• Dépanneur Kuei Kuei (transition aux sacs papiers seulement) 

• Dépanneur Chez Jimbo (transition aux sacs papiers seulement) 

• Restaurant Chez Rita (transition aux sacs papiers seulement) 

• Hôtel Royal (utilise seulement les sacs papiers) 

L’écocentre Tricomm remercie tous les commerçants rencontrés qui n’ont pas hésité à reprendre l’initiative de cesser la 
distribution des sacs plastiques. Leur enthousiasme et empressement à collaborer sont encourageants et inspirants. 

Votre Écocentre Tricomm distribue gratuitement : 

• Un aide-mémoire à accrocher au rétroviseur et qui rappelle de choisir le sac réutilisable 

• Des sacs réutilisables (2 formats) 

ASTUCE 

• Composter nous permet aussi d’utiliser moins de sacs à déchets domestiques puisque les 
restants de nourriture se retrouvent dans votre chaudière pour ces matières organiques.  

• Les chaudières sont disponibles à votre  
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